

アンケート集計結果

生命の教育講演会(令和2年10月24日)

1. あなたは本日の講演会をどこでお知りになりましたか。

- ・学校・幼稚園(掲示板など含む) 0
- ・寺子屋 4
- ・知人紹介 12
- ・神社 0
- ・公民館 1
- ・その他(新教連 2 HP1、学ぶ会 1 その他 1)

2. 参加理由(複数回答可)

- ・タイトルをみて 10
- ・日本のことをもっと知りたい 6
- ・講演者に興味があった 9
- ・子育てに悩み、不安があった 0
- ・アクセスがいい 1
- ・参加費が安い 1
- ・その他(前回がよかったから 1 新しい知識や色々な考え方が学べると思ったので 1 その他 1)

3. 本日の講演はいかがでしたか。

- ・大変よかった 21
- ・よかった
- ・ふつう
- ・よくなかった

4. ご自由に、ご感想をお書き下さい。

(印象に残った内容、もっと聞いてみたかったこと、ご質問、次回からのご要望など)

- ・心温まるご講話をありがとうございました。「天の岩屋」のお話ひとつに、私達の生き方のヒントが詰まっていることに、深く納得できました。まさに、古事記には、日本の心が詰まっているのですね。奥が深く、読めば読むほど興味がわきます。私自身が学び、子育てに活かしたいと思います。子どもに対して、つい反省、改善を求めてしまっているな、と思いました。今日からは子どもに、「大丈夫!」と言ってあげようと、思います。(寺子屋 母 42才)
- ・とてもわかりやすく、おもしろく、あっという間に時間が過ぎました。多くの人に貴い日本の歴史をもっともっと知って、心の糧にさせていただきたいです。古事記を私事として、心の根っこにしていくような教育をこれからの(学校教育では無理かもしれませんが)若い人に広げていければいいのにと 생각합니다。他に心に残ったのは、古の戦災孤児の施設と今の施設の「親事情」の違いに心を痛めましたが、「過程はどうでもいい。神様とつながっていることを大切に」という言葉に、心を打たれました。もし、機会があり、自分がこのような言葉を発して人の役に立てることができればいいなと思います。(神職 42才)
- ・「天の岩屋」の物語が、難局の根本的な克服法になるという学びが目からうろこで、現代にも通ずる事に驚きました。全てがポジティブで、私も前向きに生きていこうと思えました。本当にすばらしい話ばかりで、日本人に生まれてよかったと改めて思ったと共に子供にも伝えていきたいと思いました。すばらしい機会をありがとうございます。(寺子屋母 50才)
- ・とても分かりやすく説明頂き、ありがとうございました。(65才 男)
- ・伊藤先生のわかりやすいお話に感動しました。あっという間の時間でした。益々古事記を学びたいと思いました。日本の誇りについて印象に残りました。質問された方への先生のお答えが「仲良く、生き生きと、喜んで生きる」という言葉を聞いて、日々の生活で実践していこうと思いました。(65才 女)
- ・引きこもりの方がおられる家族の方から相談をいただいています。今日のお話は、大変参考になりました。(74才 男)
- ・岩崎さんが「古事記は良いよ～」という言葉が、今日のお話を聴いて、とても納得させていただきました。日本人に生まれて本当にありがたいなあ、天皇陛下のいらっしゃる日本って本当に素

晴らしいんだなあと思いました。ありがとうございました。(55才 女)

- ・ 古代大和言葉は今日の日本人の共通的深層心理につながっているということを知ることができて良かったです。
- ・ 神様のいのちにつながって生かされている事に誇りを持ち、天地初めの時…と古事記に記され、今日に至るまで、連綿と歴史を紡いできた我が国『日本を取り戻す』が、今、最も必要なのではないのでしょうか。会場正面に掲げられた演目の書が大変美しく目にとまりました。(46才 男)
- ・ 引きこもりの息子さんが外に出られるようになったお話、神社のしきたりや役割を教えて頂けたことがとても勉強になった。
- ・ とても分かりやすく、素晴らしかったです。実は、午前中も大阪市(難波 OCAT)の岩倉講師の「古事記」勉強会に参加し、引き続きこちらの伊藤先生のご講演に駆けつけました。天照大御神の岩戸隠れから天宇受売命の真剣な踊り、そして神々の咲いが暗黒の世界から再び光の世界に変わったお話、現代の日本において、今こそ私達一人一人がしていく事だと感動させて頂きました。「危機的な難局の根本的な克服法」はとても具体的に実践できる方法ですね。しっかりと頭に入れて実践していきます。ありがとうございました。(49才 女)
- ・ 天孫降臨につき詳しくご説明いただき、多謝。(84才 男)
- ・ 古文を読みたくなりました。子どもはすごいなと思いました。言葉ってすてきだな。(21才 女)
- ・ 伊藤先生の明るい雰囲気、人格が現れていて、話もよく理解できました。魂の古里に帰ってきた様に感じられました。日本の歴史の原点、古事記は私達の原点であると思い、嬉しくなりました。
- ・ とても分かりやすいお話でした。家に帰って、古事記入門を読み返してみたら、また、より理解が深まるかなと思います。まだまだ分からないことばかりなので、少しずつ学んでいきたいです。
- ・ 宇宙、自然(神々)と共に、清く、明るく、正しく素直な心で生きた古代民族の(祖先の)遺言ともいべき、古事記の物語を感動的にお話しくださり、深い感銘を受けました。神々の子孫である日本民族が誇り高く生きるべきことを学ばせていただき、心から深く感謝いたします。大宇宙、大和楽、大生命の思想の大きさと深さを思います。(85才 男)
- ・ 古事記が、今の生活に生き生きと生きてくる事が、伝わってきて感謝しております。
- ・ 体験談をされた山田さんのお話、湊川神社の鈴木さんのお話、とても素晴らしかったです。もっとももっとお聞きしたい内容でした。伊藤先生の講話の中で、内から湧き上がる共感や感動で生きられなくなっている現代だからこそ、私達の内に DNA として残っている日本古来からの大和心を蘇らせ、誇りをもって生きられる子供の育成に今後もまごころを尽くしていきたいと思いました。
朝に最も近い、最も暗い時、「ここ結構」「大丈夫」と鳴く鶏のように、言霊の力を大切にしていきたいと思いました。天宇受売命が必死になって、本気になって踊ったお話には、涙が出そうでした。(67才 女)
- ・ 天宇受売命の渾身を込めた祈りのお話に感銘致しました。いろんな解釈がある中で、ずっと腑に落ちる話をありがとうございました。力を得ることが出来ました。(60才 男)